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Le Citoyen du mois

Hans-Rudolf “Rudi” ROTH

1. Qui êtes-vous Rudi Roth ?

D’origine suisse-allemande, je suis venu à
Genève en 1965, mon cfc d’employé de banque en poche
et après avoir payé mes galons de lieutenant dans les
troupes de transmission, pour perfectionner mon français.

entré au crédit suisse comme stagiaire, j’en suis devenu un
des Directeurs après avoir reçu des tâches fort exigeantes.
après 38 ans de maison, j’ai pris ma retraite à 60 ans, date
correspondant à mon entrée en politique.

après avoir habité à Vernier, puis au lignon, j’ai acheté une
maison à thônex dans laquelle j’ai emménagé avec ma
femme et mes deux enfants à noël 1975.

2. Que représente le PLR pour vous ?

c’est un parti qui a fait la suisse moderne où la responsabi-
lité individuelle et la liberté d’entreprendre sont dans les
gênes. personnellement, j’attache une grande importance
aux valeurs éthiques, et un bon libéral-radical est aussi un
humaniste qui aide volontiers les démunis et faibles. par
contre, j’ai peu de compréhension vis-à-vis des paresseux
et de ceux qui attendent tout des autres.

3. Quels sont vos engagements dans le cadre du
parti ?

après avoir été président de l’association libérale de thônex
pendant trois ans, je suis actuellement trésorier du plr de

thônex et fonctionne en tant que chef de groupe plr au
conseil municipal. 

4. Quelques mots sur vos activités thônésiennes ?

en 2003, je suis devenu trésorier de la fondation en faveur
de la Jeunesse de thônex, fonction que j’occupe toujours et
qui m’a permis de me familiariser avec toutes les facettes de
la petite enfance. cette pme gère environ 150 familles et 50
collaborateurs à temps partiel représentant une charge de
travail non négligeable. 

D’autre part, je suis vérificateur aux comptes au club des
patineurs trois-chêne et à la maison des Quartiers de
thônex.

au conseil municipal, outre la fonction de chef de groupe, je
préside la commission des finances et suis membre des
quatre commissions : urbanisme, communaux d’ambilly,
sports, sécurité, police & militaire, sociale.

5. Un vœu pour Thônex ?

J’en ai trois :

• thônex doit maîtriser son développement afin que cette
ville reste un endroit où ‘il fait bon vivre’ et où la charge
fiscale reste raisonnable !

• une meilleure répartition des compétences entre canton
et communes est impérative : nous devons obtenir plus
d’autonomie. 

• favoriser l’intercommunalité au sein des trois-chêne
(chêne-bougeries, chêne-bourg et thônex), au niveau de
la mobilité et d’autres infrastructures.

Le Mot du Président 

chères thônésiennes,
chers thônésiens,

le 18 mai dernier, le peuple genevois a pris deux décisions
en matière de mobilité qui auront des conséquences directes
sur notre commune.

en effet, la construction des parkings-relais en france aurait
assurément permis de réguler en amont le trafic en prove-
nance de la france. thônex, qui connaît des problèmes de
circulation de plus en plus difficiles à gérer, aurait été béné-
ficiaire en première ligne de ce projet.

Que proposent désormais le MCG et l’UDC pour
améliorer la fluidité du trafic dans notre commune ?

par ailleurs, l’initiative de l’aViVo qui vise à ancrer dans la loi
les tarifs des tpG aura pour effet de creuser un trou de l’or-
dre de 20 millions de francs dans ses caisses. il faudra donc
probablement que la régie publique consente d’importantes
économies. Dans de telles conditions, la perspective de réta-
blir l’ancienne ligne de tram n° 16 entre moillesulaz et la gare
cornavin s’éloigne. par ailleurs, pour les ménages thôné-

siens, le passage de l’abonnement mensuel tpG de 45 à 70
francs pour les jeunes de 18 à 25 ans n’est assurément pas
une bonne nouvelle. en effet, cela correspond à une dépense
supplémentaire de 300 francs par année et par jeune.

Que proposent désormais l’AVIVO et Ensemble à
Gauche pour améliorer la desserte de notre com-
mune en transports publics ?

la vérité, chères thônésiennes, chers thônésiens, c’est que
le mcG, l’uDc, l’aViVo et ensemble à Gauche se moquent
éperdument de la mobilité des habitants de notre commune.

pour sa part, le plr, qui a toujours accordé à la politique des
transports une importance particulière, notamment dans la
perspective du développement des communaux d’ambilly,
continuera à militer pour la réalisation d’une traversée du lac,
pour l’élargissement de l’autoroute de contournement, pour
la création d’une troisième voie tant d’autoroute que de che-
min de fer entre Genève et lausanne, ainsi que pour le res-
pect des principes du libre choix et de la complémentarité
des modes de transport.

nous vous souhaitons d’ores et déjà un très bel été 2014 et
nous réjouissons de vous retrouver sur le terrain dès le début
de l’automne prochain !

murat Julian alDer

www.plr-thonex.ch
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la réalisation de la place Graveson, la réfection de la

mairie, le réaménagement de l’avenue tronchet : beau-

coup reste à faire pour que thônex demeure compétitive.

continuer le développement d’offres sportives et cultu-

relles pour toute la population. le centre sportif sous-

moulin doit étoffer ses prestations de sport populaire pour

tous les chênois. c’est à mes yeux le meilleur outil de

politique sportive en faveur et en particulier pour les

jeunes de la commune. De même, les nombreuses asso-

ciations, telles la maison des Quartiers, le comité du

jumelage et celui des fêtes organisent une multitude d’ac-

tivités pour nos concitoyens. continuons et réfléchissons

à nous surpasser dans le but de resserrer les liens

sociaux entre aînés et jeunes, nouveaux arrivants et

thônésiens.

nom:                            

prénom:

adresse:                       

tél. privé:                     

mobile:                         

e-mail:                          

n’hésitez plus et rejoignez-nous par l’un des
moyens de votre convenance :

par mail à :  info@plr-thonex.ch•

via le formulaire de contact de notre site•
internet :  www.plr-thonex.ch 

en renvoyant ce bulletin à l’adresse postale•
suivante: plr thônex, case postale 151, 1226
thônex

Venez nombreux,
le 

10 septembre 2014

Dès 16h00 place GraVeson

DéGuster la traDitionnelle 

tarte aux pruneaux pLr

Gracieusement offerte à tous

ça bouge à Thônex !

Lors de “Ça bouge aux
Trois-Chêne”, organisée
notamment par “Vivre à

Thônex” (VI), on apprenait
les ambitions de la gauche
thônésienne de fusionner
les trois communes chê-
noises. Le parti VI s’y
connaît en fusion: rappro-
chement des Verts, avec
perte en trois ans de 50%
de ses élus, au profit des
Verts. VI prépare mainte-
nant les conseils munici-
paux avec les Verts mais
surtout avec le MCG, parti
qui est contre les P+R !
Avec de telles fusions, “ça
bouge à Thônex” ! 

Le
 co

rb
ea

u 
du

 C
hê

ne
-V

er
t 



Le Thônésien Organe officiel du PLR Thônex Perspectives pour notre Commune

Questions au candidat 

Marc KILCHER

Pourquoi la commune de Thônex se porte-

t'elle mieux que d'autres communes ?

sans trop tirer la couverture , il faut déjà partir du constat
que thônex est une commune politiquement stable. la
gestion de l’entente et en particulier du plr à thônex, ce
sont des finances bénéficiaires depuis de longues années,
des impôts qui n’ont pas pris l’ascenseur, une police
reconstituée (de 2 à 12 policiers) un nombre important
d’écoles (les petits thônésiens ont des écoles dans leur
voisinage proche), des infrastructures sportives d’enver-
gure régionale (nouvelle salle de curling par exemple), et
depuis une décennie, une activité culturelle, elle aussi
aujourd’hui d’envergure régionale. 

Vous évitez de parler de circulation et de logement parce

que les résultats sont moins bons? 

ces politiques publiques sont à Genève de compétence
cantonale et thônex est au mieux co-responsable, voire le
plus souvent victime de déci-
sions prises par le canton. Je
dois d’ailleurs le concéder,
thônex doit dans ces domaines
faire (encore) plus de lobbying
pour défendre ses intérêts au
niveau cantonal. mais le plr de
thônex a trois députés au
Grand conseil, il faut donc
espérer que ces nouvelles cour-
roies de transmission pourront
nous aider.

Quels défis attendent Thônex ?

il y a 12 ans quand isabel
rochat et claude Détruche pour
le plr et philippe Decrey pour le pDc ont repris les rênes
de la commune, ils ont dû faire évoluer les mentalités d’une
commune à la gestion « villageoise » , c’est-à-dire peu for-
malisée et un peu paternaliste, vers une gestion en meil-
leure adéquation avec le statut de ville. si elle est élue,
l’équipe soudée que nous formons avec pascal uehlinger
et philippe Decrey aura à cœur de relever les défis sui-
vants :

1. le désengament de l’etat et des régies publiques s’am-
plifiera notamment par manque de moyens financiers.
avec la quasi substitution par les polices municipales
suite à l’absence de la police cantonale, les communes
comme thônex seront de plus en plus amenés à devoir
réaliser une politique publique cantonale sans en avoir
les moyens car obérée par un transfert de charges sou-
vent caché. 

2. la paupérisation sociale qui touche certaines zones de
notre commune continuera à se développer de manière
sournoise. elle pèsera dans la prochaine décennie sur
la politique communale en matière d’aide sociale, de
soutien scolaire et parascolaire ainsi qu’en matière d’or-
dre public (police, propreté). 

3. la commune est appelée à grandir de manière rapide.
il conviendra donc de travailler sur les mesures d’ac-
compagnement en terme d’infrastructure, sans épuiser
nos finances. construire une nouvelle école sur mica
(quartier mon-idée - communaux d'ambilly), gérer les
attentes des nouveaux arrivants. mais cet agrandisse-
ment posera aussi la question de la professionalisation
de certaines fonctions qui sont encore aujourd’hui
menées sur une base milicienne. car la réussite de
thônex aujourd’hui, est due aux nombreux bénévoles :
ils sont le meilleur soutien d’une action politique com-
munale de proximité, intelligente, efficace et responsa-
ble. la fondation pour le logement, la fondation en
faveur de la jeunesse, sont des institutions publiques
qui ont pu évoluer favorablement, en gardant un visage

humain, grâce aux bénévoles.
idem pour les corps constitués
(sauveteurs auxiliaires, pompiers),
qui sont fiers de porter leur contri-
bution à l’évolution de la com-
mune. l'engagement sera-t-il le
même lorsque notre commune
dépassera 15'000 habitants ? la
question devra être posée.

Quels sont vos propositions pour

Thônex ?

beaucoup de communes doivent
affronter les défis des 15 pro-
chaines années sans avoir de pers-
pectives. la commune de thônex

pourra faire face car elle a anticipé. on doit cependant
prendre conscience du fait qu’elle devra de plus en plus se
substituer à l’etat, dans plusieurs actions politiques. 

si je suis élu je veillerai à ce que les finances demeurent
dans les chiffres noirs. aucune augmentation d’impôt en
perspective.

travailler sur l’image de thônex parce que notre qualité de
vie implique aussi un espace public plus propre, plus vert.
combattre les incivilités, les déchetteries sauvages, avoir
une présence policière constante pour assurer le maintien
de l’ordre de jour comme de nuit, au moyen de présence
humaine et de caméras de vidéosurveillance.

continuer l’aménagement du centre de thônex qui était au
préalable un axe de passage important entre la Ville de
Genève et la france. 

Interview de

Pascal UEHLInGER,

conseiller administratif
Comment allez-vous aborder cette

nouvelle campagne électorale en tant que magistrat

sortant ?

J’ai l’avantage d’avoir un bilan à défendre que je
trouve très positif puisque les coûts sont totalement
maitrisés et que les impôts, malgré la crise, n’ont pas
augmenté, alors que les prestations au niveau de la
sécurité, de la culture, des écoles ainsi que de
l’agenda 21 ont été fortement développées ces der-
nières années.

Pourquoi vous représentez-vous ?

après 4 ans de législature, beaucoup de dossiers ont
été initiés et sont encore en cours. il est donc logique
de vouloir concrétiser ces nombreux projets. De plus,
c’est un plaisir de pouvoir m’investir et participer au
développement de la commune où je suis né.

Quels projets vous tiennent particulièrement à cœur ?

le projet des communaux d’ambilly devrait bientôt
voir le jour et je tiens à assister à la pose de la pre-
mière pierre. les négociations entourant ce dossier
ayant été particulièrement ardues, il me tient à cœur
de voir le résultat de cette belle urbanisation, si impor-
tante pour loger nos enfants.

Dans cette optique, nous avons lancé le concours
d’architecture qui mènera à la construction d’un nou-
veau groupe scolaire de 16 classes sur le site des
communaux d’ambilly. J’ai le privilège d’être membre
du jury qui déterminera le lauréat en fin d’année 2014.

si vous m’accordez votre confiance, je me ferai fort
de mener à bien ce projet dans lequel je suis déjà très
investi.

Y a-t-il d’autres projets importants pour le bien-être

des habitants de la commune ?

la commune se doit d’être attentive à la bonne ges-
tion des ressources énergétiques, et ceci pour le bien-
être actuel et futur de ses citoyens. il en va de la res-
ponsabilité des élus de s’engager dans une politique
environnementale durable offrant à moyen terme la
possibilité de s’affranchir des énergies fossiles.

En tant que responsable des finances, comment

voyez-vous l’avenir de Thônex ?

Des garde-fous ont été mis afin d’éviter une augmen-
tation des impôts dans le futur, malgré les gros inves-
tissements qui seront consentis dans le cadre des
infrastructures publiques liées aux communaux
d’ambilly.

concernant les autres dépenses, je tiens à remercier
mes collègues et le personnel de la mairie pour leur
gestion très professionnelle et consciencieuse des
deniers publics, représentant globalement un budget
de près de 36 millions de francs. 

En conclusion ? 

une gestion efficiente de la commune passe par la
bonne entente au sein de l’exécutif communal et une
transparence totale de la part de ses magistrats. Je
souhaite que la très bonne entente plr-pDc qui a
prévalu dans le passé, et qui se profile sous les meil-
leurs auspices soit soutenue par les communiers.
ainsi la prochaine législature s’esquisserait avec un
très bel horizon.

le plr est fier d’annoncer que 

pascal uehlinGer

est maire de notre commune depuis 

le 1er juin 2014

nous lui souhaitons de belles satisfactions dans ce

poste à grandes responsabilités.

!


